

Precios de Suscripción

Un mes . . . 0'25 pts.

Trimestre . . 0'80 »

Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Pago anticipado

EL RADICAL

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados, responden sus autores.

Redacción y Admón.
Cristo, 1

PERIÓDICO REPUBLICANO

Director: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO II

Valdepeñas 16 de Diciembre de 1911

Núm. 52

¡PERDÓN!

EL RADICAL lo implora del señor Canalejas y del Jefe del Estado para los condenados por los sucesos de Cullera.

La piedad, la clemencia, el perdón, son la más grande, hermosa y humana de las prerrogativas que los que tienen el poder de ejercerla, no deben vacilar nunca en aplicarla, y menos en actos como los ocurridos en Cullera, donde quizás sin darse cuenta de lo que hacían en aquellos momentos de excitación popular, los autores de ellos llegaron más allá de lo que se propusieron y quisieron.

Quizás en esos hechos tenga una gran responsabilidad, sea culpable de ellos el caciquismo desenfrenado y brutal que en los pueblos se ejerce; y las venganzas ruines de los caciques que cometen grandes injusticias y mayores iniquidades, que eran odios y rencores comprimidos durante años que en esos momentos de convulsiones populares y motines se desencadenan en furiosas tempestades de venganza y donde el torrente de las pasiones desbordado, todo lo arrolla y nada respeta.

Señor Canalejas, por sus ideales democráticos, por amor al prójimo, por humanidad le pedimos PERDÓN, CLEMENCIA, el INDULTO, para los desgraciados condenados de Cullera, hermanos nuestros.

Lógica

La retirada del Ayuntamiento de los concejales republicanos y conservadores, en naciones que tengan idea del derecho de representación, sería un acto de trascendencia política indudable. En España, y principalmente en Valdepeñas, representa solo la tranquilidad del Gobierno, para que con el voto indiscutible de los fieles concejales, haga cuanto le venga en gana.

Después del acto público del otro día, la vida municipal se viene desarrollando dentro de la más admirable tranquilidad. Los presupuestos van derechos á su aprobación, lo estarán antes de 1 de Enero, y al nuevo Ayuntamiento solo le queda la dulce misión de pagar las obligaciones contraídas en ellos.

Asamblea general

La Comisión extra-municipal designada para estudiar la forma de suprimir y sustituir el impuesto de consumos en esta localidad, convoca á sus convecinos á una Asamblea que se celebrará el día 17 del actual, á las tres de la tarde, en el Salón Recreo, calle del Pintor Mendoza (antes Gijón) núm. 32, para dar cuenta del estado del asunto.

Valdepeñas 14 de Diciembre 1911.

LA COMISIÓN.

Pero se avecina un momento importante. La Junta Municipal ha de reunirse uno de estos días para la aprobación definitiva del presupuesto. ¿Cuál debe ser su actitud? Clara se le presenta á los interesados que votaron la supresión del Impuesto de Consumos. Creemos que cuantos estuvieron acordes en esta cuestión no deben acudir; su gestión será sencillamente tonta. Si persisten en su voto, además que serían derrotados por la falta de los concejales retraídos, si vencen nuevamente ó el Alcalde suspenderá el acuerdo, ó aprobado el presupuesto en la forma que está redactado no podrá aprobarlo el Gobernador, y de todas maneras queda vigente el del año actual, con consumos y todo. Si no permanecen fieles á su conducta se acarrearán la enemiga del pueblo sin fin práctico alguno.

A la altura de las circunstancias es lo más prudente dejar obrar la acción oficial refleja del Gobierno de Canalejas, para que quede demostrado una vez más que esa ley de Supresión, era pura fantasía para salir de un apuro político momentáneo, pero que nunca se pensó en cumplirla. Esa ley se hizo para contrarrestar la eficacia de la campaña republicana, para pagar una letra que tenía firmada el Jefe del Gobierno, pero sin pensar jamás en su eficacia por parte de ninguno de los que forman el Gabinete.

En Enero vendrán nuevos concejales y nuevos tiempos. Detenidamente hablaremos de cual debe ser su conducta ante el problema actual, por que con presencia de la lista de los nuevos ediles nuestra expectación ha de ser grande y el derecho de crítica absoluto, si á ello dan lugar.

En resumen, que los Asociados que votaron la supresión del Impuesto no deben acudir para contribuir á la

aprobación de unos presupuestos contrarios á su conciencia ó crear una situación difícil para todos.

EL MUNDO MARCHA

El mundo marcha. Sépanlo los plutócratas que ven en el capitalismo imperante, la última etapa de la evolución industrial. Sépanlo esos ministros de un culto muerto, cáscara vacía de una institución que fué grande, ingenios yertos y fríos como el mármol de los sepulcros. El mundo marcha. Lo afirman los sabios, los hombres de entendimiento luminoso, serenos, imparciales, austeros y desinteresados en la investigación. Lo afirman los poetas á quienes por algo se designa con el nombre de vate, y no es el rumor de las pasiones populares, no es el griterío de las turbas anárquicas lo que llega á nuestros oídos cual eco formidable de ruidos subterráneos que anuncian un tremendo cataclismo. Es el estruendo de una seudocivilización que se hunde entre maldiciones y blasfemias santas. Es el gran rumor de derecho y de justicia de las muchedumbres que ascienden como una marea.

La propiedad histórica se tambalea. Ya nadie cree que la propiedad pueda tener su fundamento en la ley. Ya nadie invoca esa absurda doctrina del contrato sostenidas por pensadores de tan distinta representación como Hobbes y Rousseau, Locke y Spinoza. Los que un día combatieron el socialismo, proclaman hoy que la evolución individual y la evolución social corren parejas. A la concepción catatófica de Marx, por tantos discutida, sucedió un socialismo jurídico, al que

en vano se opondrán los argumentos clásicos del economismo.

Asistimos á una crisis religiosa universal. Se afirma el sentido religioso de la vida, pero se niega la inmovilidad en las formas del pensamiento y del sentimiento, y, por tanto, se cree que la idea religiosa es, como todo, una evolución. Ha sucumbido al triple golpe de la crítica teológica, filosófica é histórica la fé de nuestros mayores. Su dualismo, en virtud del que no es la tierra el centro de las almas, la hace enemiga del progreso. Su moral heierónoma es una moral de siervos, de esclavos. El antropomorfismo, inseparable de todo deísmo, repugna á la conciencia moderna. El concepto de un dios transcendente, personal, colocado fuera del mundo, que rige por milagros, se opone al panteísmo latente y difuso que tiene en el arte moderno una manifestación universal. Es preciso fundar una religión nueva, hallar una fe racional, construir una metafísica que satisfaga las aspiraciones del espíritu contemporáneo.

El mundo marcha. Hay que repetirlo una vez y otra vez para que las gentes se enteren. A veces parece que se detiene, ó simula un retroceso el movimiento tortuoso y difícil. Pero las evoluciones del planeta se suceden eternamente en el espacio infinito. Y ante el impulso sin cesar renovado, ante la eterna fuerza, ante la eterna energía, no representan ni significan más que el aliento de un infusorio todos los cañones de todos los ejércitos que pueda poner en línea de batalla el instinto regresivo de la humanidad.

ALVARO DE ALBORNOZ.

Precauciones ridículas

En el salón de recreo del Círculo Unión Republicana, se celebró un mitin el Viernes 8 del corriente, para dar cuenta al pueblo de la retirada de la minoría republicana del Ayuntamiento; y á pesar del alcalde no haber autorizado la circulación de las octavillas de anuncio de éste, por el terrible delito de estar encabezadas estas con *Abajo los Consumos*, porque según el criterio de los liberales

demócratas de esta esto es penable, delictivo y peligroso, por lo que llevarán á los tribunales un día de estos al mismo Canalejas, al Gobierno y á todos los diputados; al Gobierno por haber dado este grito con la ley del 12 de Julio; y á los diputados por haber estos votado esta ley: á pesar de no haber tenido publicidad el mitin, el salón estuvo completamente lleno.

Era de extrañar á todos el lujo de precauciones que tomó nuestro *talentudo y sabiondo* alcalde. La verdad, nosotros cuando llegamos al sitio en que se iba á celebrar el acto, tanta policía había, que creimos que aquella noche se iba á proclamar la República ó que estábamos en plena revolución. Tanta era la fuerza de policía que tenía apostada en el casino y calles próximas, que hay quien asegura que hasta la Guardia Civil tenía preparada nuestro nuevo Glastone ó Washington.

Cual nuevo Bismar, Molke ó Napoleón, tomaba posiciones, daba órdenes á su Estado mayor y se preparaba para dar la batalla á los republicanos ¡y todo esto porque se iba á celebrar un mitin para dar cuenta al pueblo de la retirada de la minoría republicana del Ayuntamiento! Esto muchos lo interpretan como *mieditis*, porque decían, ésto le ocurre á los que no tienen tranquila la conciencia, la insatisfacción del deber cumplido, por lo que son sombras, dudas, visiones, remordimientos; remordimiento que en estos casos es eterno, dura siempre, porque los pueblos no olvidan nunca, jamás, á aquellos que se oponen á sus deseos, y los tiene siempre grabados en su memoria, y á los que conceptúa como sus tiranos.

Tanto lujo de precauciones, tanto alarde de fuerza, tanta precaución, ¿para qué, ni por qué? los oradores digeron todo cuanto tenían que decir, sin que ninguno se asustara, pues son hombres que conocen las leyes y saben sus derechos; llamaron por su verdadero nombre á los liberales, el de farsantes, que no son ni lo han sido nunca tales liberales, sino carlistas disfrazados, que se llaman liberales, porque con este Gobierno y este partido, mandan que es lo único que ellos pretenden y que mañana se llamarían otra cosa, si otro gobierno les diera el mando. Otro orador puso de manifiesto el juego que se traen con los consumos, y calificó de ridículo y de provocación al pueblo, el alarde de fuerzas desplegado por el alcalde; el que tuvo que retirar la policía con las orejas gachas, sin haber podido demostrar sus grandes condiciones de general en jefe, por la prudencia, sensatez y cordura de que este honrado pueblo viene dando tantas pruebas, apesar de las provocaciones que se le hacen.

Con esta son ya dos las planchas; esta que apuntamos y la otra cuando se trajo la Guardia Civil por otro mitin que celebró el partido republicano también contra los consumos; ¡puede darse mayor ridículo! pues apesar

de todo esto y haberse retirado las minorías republicana y conservadora del Ayuntamiento, aquí no dimite nadie; por mucho menos se han presentado dimisiones; verdad que hay quien tiene sensibilidad en la piel; todo es cuestión de epidermis.

Hay hechos en los cuales los hombres se revelan como previsores y expertos gobernantes; estas condiciones las posee nuestra primera autoridad en grado superlativo, por lo que nosotros recomendamos al jefe del Estado, para que lo nombre presidente de su Consejo de Ministros, porque seguramente D. Alfonso ignora existe en sus reinos hombre de tan grandes dotes y condiciones de gobernante como es D. Vicente; porque es lástima que en España donde no estamos sobrados de estadistas y hombres de gobierno, este no ocupe el sitio que se merece.

Y cosas de la vida: el pueblo ignorante no sabe apreciar tan relevantes condiciones, y ha tomado esto por miedo, provocación y torpeza. ¡Puede darse mayor ignorancia del pueblo! tomar por miedo lo que solo es precaución; por provocación, lo que es prevención, dotes éstas con que se distinguen los expertos gobernantes; por torpeza, lo que es todo lo contrario; ¿pues qué, si no hubiera sido por tanta prevención, tacto y celo, qué hubiera ocurrido esta noche en Valdepeñas?, donde el Orden social, el régimen y la propiedad, estaban en peligro; por lo que por haber salvado todo esto debe ser llamado D. Vicente á los Consejos de la Corona.

Hay quien califica este acto de miedo; ¡miedo! ¿puede calificarse ni considerarse como miedo acto tan heroico? Era de ver el marcial continente y arrogante figura de nuestra primera autoridad civil al frente de sus subordinados, desafiando las iras de los furibundos perturbadores del orden social; y sin embargo á esto le llama miedo el vulgo ignorante; así paga el diablo á quien bien le sirve; nada, que el pueblo no quiere reconocer las relevantes dotes de gobernante que adornan al inclito don Vicente; por lo que considera de precauciones ridículas, torpeza y miedo el acto de ese día.

Si quereis comer ricos flambreres y exquisitos embutidos, comprad en La Mezquita, única casa que vende estas especialidades.

FILOXERA

SITUACIÓN GRAVÍSIMA

Indecisión Labradores

Nada más inexplicable que la apatía de nuestros viticultores ante una plaga que se sabe á ciencia cierta que en plazo breve ha de destruir el viñedo. ¿Qué esperan los labradores?

¿No tienen confianza en la Cámara agrícola, Sociedad dirigida por intelectuales locales que el año 1901, al aparecer destruidos los viñedos de Albacete, consideraron próximo el peligro y para contrarrestarlo, formularon el proyecto de Caja de Previsión, hermosa y magna obra que no pasó de proyecto por no haber sido acogida por la viticultura? ¿Esa entidad misma no presentó un nuevo proyecto que robustecía la Caja de Previsión, garantizado con la firma de un docto Ingeniero agrónomo, don Ramón Echagüe, en el año 1905, en que se declaró invadido el término de Albaladejo, ciudad cuya proximidad hacía más inminente el peligro? ¿Los pronósticos de la Cámara Agrícola no han sido confirmados por el Ingeniero señor Rivas Gómez, ilustre manchego que tanto se interesa por nuestra región? ¿El Estado, la Provincia y el Municipio no han considerado de vida ó muerte el problema?

¿La opinión del señor García de los Salmoner, la más autorizada en la materia no ha estado conforme con los dictámenes de los demás señores ingenieros?

¿La prensa de Madrid y especialmente la «Liga Agraria», «El Mundo» y «El Liberal», no han pedido á los Poderes públicos toda clase de auxilios para la región, apremiando al Gobierno para obtenerlos, por considerar que la pérdida de un año acarrearía gravísimos perjuicios?

Siendo todo esto cierto y claro como la luz meridiana, es increíble la pasividad de la región, que de labios del señor Salmoner oyó en Manzanares y Valdepeñas la imprescindible necesidad de determinar y destruir, quemando, los focos filoxéricos, analizar las tierras, desfondar terrenos, etcétera, y aunque la opinión del señor Salmoner no necesita garantías, los asertos de labradores, leídos en la asamblea del Ayuntamiento, demuestran la urgencia de no perder un día en la ardua tarea de la replantación.

¿Es que llevan *liebre por delante* los que no solo predicán con el ejemplo, sino que imponiéndose un trabajo extraordinario difunden sus conocimientos é inician á los neófitos en materia tan compleja?

¿La hermosa labor que está realizando el Ingeniero de la estación enológica, señor Hueda, obedece á la gravedad de las circunstancias ó vamos á creer que obra á impulsos de maquinaciones para alterar el precio de los productos, como han supuesto algunos maliciosos?

Aun tenemos esperanzas de conseguir reaccione la opinión, con las conferencias que en el Círculo Republicano y Centro Obrero anuncian; pues sería de un efecto deplorable que al verificar en Enero su visita el

señor Salmoner, encontrara un ambiente tal, que le hiciera desanimar en la campaña que ha emprendido en favor de la región.

Para bodas, bautizos y regalos, surtirse de Vinos finos, Licores y Anisados de La Mezquita, que tiene un gran surtido á precios baratísimos.

Sin trabajo

Este año con mayor intensidad que los que nos han sucedido, en Valdepeñas hay gran número de obreros que quieren trabajar y no encuentran donde; son miles los sin trabajo, los sin patria.

Cuando de esto hablamos se nos dice que aquí el que no trabaja es porque no quiere trabajar, y esto no es cierto; pues los que no quieren trabajar en esta población son contados, muy pocos y á los que nosotros no nos referimos. Nosotros nos referimos á los que quieren trabajar y no tienen donde. Y los que si no saben donde ni como trabajar, estos honrados trabajadores tendrán que pedir limosna; antes que esto llegue el Ayuntamiento tiene el deber de proporcionárselo. Por otra parte, el trabajo puede y debe proporcionarlo también los grandes capitales valdepeñeros que no quieren emplear sus muchas sumas en obras benéficas.

En vez de censurar deben acometer empresas que sin mermar sus capitales pueden mejorar ó aliviar la triste situación por que vienen atravesando los que, queriendo trabajar, están expuestos á perecer de hambre.

Esto es lógico cuando se trata de llamar la atención de los que pueden prestar amparo digno á los menesterosos y honrados que desean comer de lo que les produce el trabajo. No dudamos que atenderán estas observaciones los que pueden prestar ayuda y generosa protección; pues por extraño que esto parezca á los que de todo ya desconfían, porque hasta la esperanza de todo van perdiendo, no deben olvidar que el espíritu humano es tan grande y tan infinito que todo lo abarca y todo lo contiene, y no hay altura á que no ascienda ni abismo á que no baje.

Nosotros queremos paz entre los vivos, queremos con rectitud y austeridad orear el pesado ambiente de nuestra sociedad apática, egoísta é intransigente cuando se trata de los pobres.

Más si se va en contra de la realidad, combatiremos el absurdo, y combatiremos como arma de fuego para herir al culpable, para castigar al avaro, para reducir á polvo el palacio más gallardo, para convertir en ceniza la torre más empinada sobre las rocas enclavadas por los obreros de la inteligencia del trabajo.

Recordamos del Pueblo Manchego:
D. Manuel Rubio

Representa al **Círculo Católico de Valdepeñas**.

Opina que en un **Círculo Católico** no se debe jugar ni al tute ni al tresillo, en el de Valdepeñas se juega y si sigue esa costumbre él por su parte está dispuesto a que se cierre.

Tampoco deben vivir los **Círculos Católicos** de la tutela de nadie, por que deben ir a la libertad del trabajo.

Termina esperando que se hará una **Federación de los Círculos**, que ha de redundar en beneficio exclusivo de los obreros.

Tiene razón el señor Rubio, en los **Centros Católicos**, solo se debe jugar a las damas.

No nos extraña el que el señor Rubio no le tenga afición al juego, y así lo demostró este señor cuando en el Ayuntamiento se jugó a los **Maristas**; este no tomó parte en él, por lo que no hizo baza.

Democracia Modernista

Hace dos años significaba la palabra **democracia**, forma de gobernar mediante la cual existían toda clase de libertades, dictando leyes protectoras de los intereses del proletariado, obligando a la clase patronal a conceder el derecho a alimentarse a los obreros dulcificando en lo posible la lucha que de largo tiempo vienen sosteniendo el capital y el trabajo; pero las circunstancias han cambiado y por lo tanto las ideas del demócrata español han sufrido radical transformación.

Este cambio tan brusco es la resultante de una bien estudiada combinación, mediante la cual el ya odioso Canalejas ha terminado su carrera política y por consiguiente ha colmado sus aspiraciones.

Para lograr su objeto, es decir, para llegar donde se proponía, necesita-

ba el apoyo del pueblo y con gran hipocresía supo captarse las simpatías de la nación valiéndose de la campaña de censura tan hermosa que realizó contra su antecesor el funesto Maurra y prometiendo lo que de sobra sabía no podía cumplir.

Examinando todos los actos del actual presidente se obtiene la persuasión del juego político tan indigno por él llevado a cabo, que lo colocan a peor altura que la comunidad gobernante conservadora.

El predicaba libertad censurando las coacciones contra la tribuna y la pluma, es el primero en atentar contra ellas encarcelando escritores y propagandistas y clausurando sociedades contra lo que extipula la Ley, en lo que se refiere al derecho de asociación.

Y para añadidura los derramamientos de sangre habidos durante las últimas huelgas, cuya responsabilidad recae sobre él por su falta de tacto.

Los cadáveres de sus víctimas claman contra él y traducen la palabra **democracia** en asesinato, traición y falsedad.

Esta es la **democracia española** y este el calificativo que merece el actual Presidente.

ANTONIO CIFUENTES.

Señor Alcalde

¿Se puede saber cuánto se lleva gastado en el Paseo de la Estación?

Sería conveniente que el pueblo lo supiera, pues hay maliciosos que creen que se lleva gastado en esto más dineros que en la construcción de la carretera de Valdepeñas a Madrid.

VISITA

La hemos recibido en esta redacción de los colegas siguientes:

La voz de Fernando Poo, revista

El Comercio Universal, de Barcelona; *El Eco de Lucena*, Lucena; *Almería Jocosa*, Almería; *El Tizne*, Cieza; *Fuerza Obrera*, Jerez; *Látigo Rojo*, Jaén; *El Aviso*, Puente Genil; *La verdad de Astorga*, Astorga; *La Luz del Porvenir*, revista espiritista, Valencia; *El Esímulo*, Abanilla; *El Pueblo*, Murcia; *La razón*, Figueras; *El Ideal*, Palma de Mallorca; *La Única y Luz Española*, órgano del gran Oriente Español, Madrid; *Granada Libre*,

Granada; *El Cometa*, Cartagena; *El Progreso y El Rebelde*, La Unión; *El Pueblo*, Sevilla; *La Región Cantábrica*, Santander; *El Republicano Español*, Buenos Aires; *La Razón*, de Osuna y *El Liberal Castroño*, de Castro Urdiales.

Con los que gustosos hemos establecido el cambio.

Linares, Imprenta San José

CLÍNICA QUIRÚRGICA

DEL

Dr. Cristino G. Caminero

Fundada el año 1902

Material quirúrgico y electroterápico completo.—Banos eléctricos

Masaje bibratorio.—Habitaciones higiénicas.

SE APLICA EL 606

EL LEON Cemento Portland Artificial

— DE —

MATILLAS (GUADALAJARA)

Administración central: Lealtad, núm. 13, Madrid

Dirección telegráfica: ANGLOCEMEN, Madrid,

El **Cemento Portland Artificial** marca *El León*, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos **hornos giratorios**, es de **fraguado lento, molienda fina, composición química exacta**, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECÁNICAS

FINURA Tamiz de 4900 mallas	FRAGUADO		Prueba de expansión Chatelier	Resistencia a la tracción en kgs., por centímetro cuadrado			
	INICIAL h. m.	FINAL h. m.		PASTA PURA CON 25 ol.º DE AGUA		Pasta de 1 de cemento y 3 de arena con 7 ol.º de agua	
				A los 7 días	A los 28 días	A los 7 días	
12 ol.º	2,50	11,0	4mm	45	70	16	30

Resistencia a la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.
Id. 28 id. 371 id. id. id.

DEPOSITOS

Valdepeñas: D. Manuel Barba, Ferretería, Pí y Margall, 3.—Alcázar de San Juan: D. Rafael Ballester, Almacenista.—Almadén: D. Benigno Campos y don Juan José Canuto, Almacenistas.—Almodóvar del Campo: D. Inocente Villar y Polo, Almacenista, Corredera, 14.—Calzada de Calatrava: D. Fermín Pérez, Droguería.—Ciudad-Real: D. Atilano Jurado, Fábrica de Mosaicos, P. de Granada.—Manzanares: D. José Hidalgo, Almacenista.—Puertollano: D. Miguel Fernández y Fernández, Almacenista, María Isabel, 1 y 6.

Farmacia y Laboratorio Químico

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Especialidades nacionales y extranjeras; Sueroterapia: **Salvasán (606)**: Scotch Oatmeal harina de Avena el mejor alimento para los niños; Aguas minerales; Perfumería; Tintes especiales para el pelo y bigote.

EXIGID EL TIKET

REGALO A LOS CLIENTES.—Presentando tikets por valor de 1 peseta, se regala una caja de Vaseline rusa perfumada ó una caja de Cocrean; por 2 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 3 pesetas, una pastilla de jabón; por 10 pesetas, un frasco de extracto de esencias variadas.—Teléfono núm. 192.

Pedid siempre el **Tiket**

Calle 6 de Junio, 5

CENITAL

Médico Oculista

Ancha, 33

Consultas todos los días de 9 á 12

HONORARIOS MÓDICOS

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases.

Talleres para composuras sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS; 6.-VALDEPEÑAS

Café del Brillante

— DE —

Teodoro Machuca

Gran servicio en comidas y bebidas de todas clases, servido por lindas camareras.

Cruz Verde, 5

Retrato de Lerroux

Todos los amantes de la justicia y de la república, les interesa este retrato del Jefe del partido Radical, del hombre honrado é íntegro que ha sabido despertar los ideales revolucionarios; su precio es de 2 pesetas en negro platino, mate ó brillo.

Los pedidos de provincias deben venir acompañados de su importe más 0'30 para certificado y dirigidos á G. H. Alsina, Estrella, 3, Madrid.

LAMPARAS

de filamento metálico, 2 ptas.

Clase corriente, á 0'50

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, pararrayos y timbres.

VENTA DE MATERIALES

Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

Disponible

SABAÑONES

Cúranse en el acto con el

Santalín Gómez Gonzalo

UNA PESETA EL FRASCO

De venta en la Farmacia del autor

SEIS DE JUNIO, 26 (Casa en donde estuvo el Igualatorio)

Paisajes y vistas de Valdepeñas

GRAN CENTRO POSTAL

ALBÍ Y MERLO

ESCUELAS, 2

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela y el público en general, como acabamos de recibir un extenso y variado surtido en *Postales* brillo y mate, negro y color, de las últimas creaciones hechas hasta el día.

Además tenemos fantasías en lujo de gran novedad.

Precios baratísimos

Disponible

DISPONIBLE

IMPRENTA SAN JOSE

SAGASTA, 8

LINARES

LA CONSOLACION

GRAN FÁBRICA DE HARINAS

VALDEPEÑAS